

L'ACF tente de former une structure permanente pour organiser la Fête fransaskoise

Regina

L'Assemblée communautaire fransaskoise (ACF) s'est engagée à mettre en place une structure permanente pour assurer la continuité de la Fête fransaskoise.

La décision prise par les députés lors de la récente réunion générale de l'ACF à Ponteix est une deuxième tentative de former un consortium d'organismes provinciaux qui contribuerait à chaque année à l'organisation de la Fête.

Une première rencontre entre quatre organismes provinciaux, la Coopérative des publications fransaskoises (CCP), le Conseil culturel fransaskois (CCF) et l'Association jeunesse fransaskoise (AJF) et l'ACF, a eu lieu en février 1999 pour tenter de former un comité organisateur provincial. Selon le directeur général de l'ACF, Denis Desgagné, «ça devient un consortium fonctionnel».

Il rappelle que l'ACF avait demandé au CCF de prendre le leadership du comité mais que l'organisme culturel n'a pas pu accepter la

responsabilité.

Pour le président du CCF, Pierre L'héritier, un rôle de leader signifie une responsabilité fiscale que le CCF n'a plus les moyens d'assumer.

Cette fois, l'ACF prend la responsabilité d'inviter les partis intéressés à former une structure qui appuierait les communautés dans l'organisation de la Fête fransaskoise. La forme que prendra un tel comité restera ouverte aux désirs des participants. Ceux-ci pourraient inclure des représentants des récentes communautés hôtes et des associations intéressées.

«On va mettre une structure permanente en place et ensuite ça va être aux gens, aux associations, aux groupes privés de s'impliquer dans cette structure-là», fait part le président de l'ACF, Gilles Groleau.

Une solution serait d'incorporer le comité mais M. Groleau indique que la direction que prendra la structure sera déterminée par les participants. «L'expansion, c'est une formule que nous avons d'autre. Les membres vont être les gens à la table... l'ACF peut conseiller et suggerer mais c'est à eux de décider ce qu'il y a

de mieux», souligne le président.

Collaboration entre le CCF et le COFF de Willow Bunch

En ce qui a trait à la Fête fransaskoise 2001 à Willow Bunch, une collaboration entre la communauté hôte et le CCF fait que les préparatifs sont bien entamés.

Certains ont été surpris d'apprendre que le CCF travaille depuis juin à organiser la prochaine Fête fransaskoise à Willow Bunch.

Depuis, les deux partis ont signé une entente puis, une employée d'été du CCF, à titre de coordonnatrice de la Fête fransaskoise, a travaillé à la préparation de l'événement. Plus de 200 fondations, organismes, ministères et agences gouvernementales et entreprises ont été contactés dans le but de prélever 25 000\$.

La collaboration entre le CCF et le COFF de Willow Bunch en a fait bouillir plus d'un puisque l'organisme s'était départi de son rôle de leader depuis quelques années. Le CCF a dû se déposséder de ses responsabilités concernant la Fête en raison d'un manque de financement.

M. Desgagné, applaudit la contribution du CCF. Par contre, c'est un effort, indique-t-il, qui se fait indépendamment de la tentative de former un consortium d'organismes provinciaux qui travailleraient à chaque année pour organiser la Fête fransaskoise. «Cela a surpris tout le monde de voir que le CCF travaillait sur un document pendant que l'autre Fête (celle de Zenon Park) se déroulait. C'est dommage que ça se fasse dans des bureaux fermés», dit-il, ajoutant, qu'il faut s'assurer de bien orchestrer le travail.

De son côté, le président du COFF de Zenon Park, Philippe Pothé, s'attendait à ce que le CCF se ralle aux autres organismes de la province pour former un comité permanent qui verrait à ce que la Fête devienne un organisme à but non lucratif officiel et soit incorporée à temps pour apporter de l'aide au COFF de Willow Bunch. «Ce qu'on a espéré, c'est que le travail soit fait pour incorporer la Fête à temps pour Willow Bunch. C'est ce qui on attendait de la part du CCF», dit-il.

M. L'héritier, fait part que son regroupement

suite à la page 23...

mais difficile. Par contre, une

français dans un lycée local peu

ou elle aurait trouvé la mort.

Le CCF surprend...

Suite de la Une

ment collaborera avec le COFF de Willow Bunch entre autres pour les tâches de la gestion du budget de la Fête, de la recherche de spectacles et de l'évaluation des coûts des lieux et du ou des sites envisagés. Dès le mois d'octobre, le CCF remplacera la coordonnatrice de la Fête, embauchée grâce à un contrat dans le cadre du programme fédéral Jeunesse Canada au Travail, par un autre employé qui prendra la charge de la coordination de l'événement annuel.

Il souligne que le CCF n'est toujours pas en mesure de prendre la responsabilité fiscale de la Fête, mais que l'organisme désire collaborer avec Willow Bunch pour offrir l'aide possible. «La communauté de Willow Bunch nous a demandé de travailler ensemble pour

organiser la Fête et on a dit oui», affirme-t-il.

Le président ne promet pas que l'aide qu'apporte le CCF au COFF de Willow Bunch se répétera à chaque année. «Ça dépendra des communautés. Si une communauté nous approche avec le même état d'esprit que Willow Bunch, on travaillera avec elle... nous ne sommes pas allés tordre aucun bras. Il faut que les deux partis travaillent ensemble», fait-il-savoir.

Malgré les discussions qui ont eu lieu afin de former une telle collaboration entre le CCF et le COFF de Zenon Park pour la Fête 2000, les deux partis n'ont pas réussi à s'entendre sur la répartition des tâches et des responsabilités.

Le COFF de Zenon Park a donc décidé de prendre la responsabilité totale de la 21^e Fête fransaskoise et le CCF

s'est retrouvé dans le camp des partenaires du COFF et y est allé d'une aide financière de 4000\$. Le regroupement culturel a aussi donné accès à son expertise aux gens de Zenon Park.

Le CCF a donné la même somme l'année précédente à la Fête fransaskoise à Vonda, en plus d'aller chercher une subvention de 12 500\$ en provenance du ministère du Patrimoine canadien.

M. Potié applaudit l'engagement du CCF envers le COFF de Willow Bunch mais il insiste sur le fait que la continuité de l'événement demeure précaire. «S'ils (les gens du CCF) sont prêts à donner plus à Willow Bunch, tant mieux, mais la question du leadership n'est pas encore réglée. Qui a la responsabilité financière de la Fête?», se demande-t-il.